



## DON MIGUEL HUMBERT Y BURGUER

Vice-Cónsul de Austria Hungría y Agente Consular de Italia en esta Capital, falleció anoche á las nueve después de recibidos los Santos Sacramentos.

Q. E. P. D.

Al participarlo, su esposa y restante familia, á sus amigos y conocidos, les ruegan que tengan la bondad de encomendarle á Dios y asistir al rosario que se rezará en sufragio de su alma en el Oratorio de San Juan hoy á las diez y media, y á la conducción del cadáver que tendrá lugar á las once.

muy pronto una aplicación práctica muy curiosa. Si de una escena animada cualquiera se toma una serie de instantáneas para un cinematógrafo, y al mismo tiempo se coloca delante de la escena un teléfono receptor (como se hace para las audiciones de ópera á domicilio), pero haciendo que este teléfono forme parte del circuito donde se halle un fonógrafo, al mismo tiempo que obtiene la serie de instantáneas de las figuras, se conseguirá la serie de fotografías de los sonidos que produzcan.

Reproduciendo después simultáneamente las fotografías de las figuras, ante la pantalla del cinematógrafo, y los sonidos que da el fonógrafo se tendrá una representación completa, pues las imágenes fotográficas no sólo serán de movimiento, como ahora se está, sino que además de moverse se oírán, y hablarán, si son de personas.

VICENTE VERA.

## Noticias

### DEL EXTRANJERO

Entre los inmigrantes que á bordo del vapor correo alemán «Oldemburgo», llegaron el viernes próximo pasado á Melbourne—Australia—figuraban un griego padre de una numerosa familia, que al ser interrogado por los empleados del departamento de inmigración sobre los medios materiales de que disponía, sacó una bolsa que vació sobre una mesa y contenía 783 libras esterlinas en oro. Metiéndose luego la mano derecha en uno de los bolsillos de la americana sacó y enseñó una carta de crédito por valor de 40 mil esterlinas librada por una de las mejores casas bancarias de Buenos Aires para cobrar á la vista en el domicilio del cónsul de Grecia en Australia.

No hay que decir que el opulento inmigrante que, según declaró, va á Australia para dedicarse á la agricultura, fué inmediatamente aceptado y objeto de las mayores atenciones.

Se propone el Gobierno búlgaro celebrar el 25.º aniversario de la célebre batalla de desfiladero de Shipka, haciendo en el mismo las maniobras militares, de modo que se reproduzca exactamente aquel hecho de armas que tan fatal resultó para Turquía.

Rusia estará representada en aquella fiesta por dos generales y una gran delegación de jefes y oficiales y soldados del ejército ruso, los cuales se embarcarán el 20 de septiembre próximo en Odessa en el «Nadeshda» el único barco de guerra que tiene Bulgaria.

Las maniobras empezarán el 24 de septiembre y durarán ocho días.

—Leemos en los periódicos de Budapest que un joven húngaro llamado Papp, hermano de uno de los más eminentes hombres públicos de Hungría, tuvo en el corto espacio de una hora la friolera de ocho duelos á espada, con la circunstancia de que sus siete primeros adversarios salieron llenos de heridas mientras que lo mismo le sucedió á él al batirse con el octavo.

—Según el doctor Morton, de Nueva York, con los rayos Rontgen se cura todo caso de cáncer, exceptuando, como es natural, aquellos en que el estado general del enfermo hace su reconstitución imposible.

Se ve, pues, que si los rayos no pueden vencer á la enfermedad, cuando ya hay una verdadera caquexia cancerosa, esto es, cuando ya la sangre está envenenada, pueden ser de indiscutible utilidad en el primero y hasta en el segundo período. Si acudiendo á tiempo se logra devolver la salud al

que hasta hoy se consideraba como un caso perdido, este es un progreso innegable.

## DE LA CAPITAL

Durante la mañana de ayer el nuevo Gobernador Civil de esta provincia fué visitado por el señor Delegado de Hacienda, el jefe de las oficinas de Estadística, el Teniente coronel de la guardia civil, señor Mijares, el diputado provincial señor Vicens y muchos importantes personajes.

El señor España se posesionó inmediatamente del cargo, dictando la siguiente circular:

«Nombrado por Real Decreto fecha siete del actual Gobernador civil de esta provincia, en el día de hoy me he encargado del mando de la misma, cesando el señor Secretario de este Gobierno que interinamente lo desempeñaba.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de las Autoridades, Corporaciones y habitantes de esta provincia. Palma 14 de Julio de 1902.

—El Gobernador, Gabriel R. España. El señor España dijo que venía animado del propósito de trabajar con ahínco en cuantos asuntos interesen al mejoramiento de esta provincia, á escuchar siempre la voz de la razón y de la justicia y á seguir en sus ratos de ocio las prácticas periodistas que le llamarán siempre la atención.

En breve llegarán la señora madre y hermanas de nuestro gobernador.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia un individuo que había tenido la desgracia de cortarse dos dedos de la mano izquierda.

El domingo próximo se celebrará en el caserío de Son Sardina fiesta cívica religiosa en honor á Santa Margarita, su patrona.

Dados los preparativos que se están haciendo, los festejos prometen ser lucidos.

El sábado por la noche habrá baile de boleros y el domingo carreras y música en distintos catafalcos levantados al efecto.

En vista del olor pestilente y mal sano que exhalan algunas cloacas y sifones destinados á recoger las aguas pluviales en la época del invierno, sería conveniente que el señor Alcalde ordenara que aquellas fueran tapadas convenientemente y de este modo se disminuiría el número de focos de infección.

Un individuo que en la mañana de ayer iba montado en una bicicleta por la calle del Sindicato, tuvo la desgracia de que le patinara una de las ruedas, dando un fuerte batacazo.

De resultados del percance resultó con una contusión en una pierna y otra en un brazo.

Por la policía fué ayer encerrado en el depósito de Capuchinos un individuo que estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

El señor Comisario de Guerra de la plaza de Mahón, ha señalado el día 23 del actual para la celebración de la segunda subasta, con objeto de contratar la carne de vaca necesaria en el hospital militar de aquella plaza, durante un año.

Para los efectos de reclamación se hallan expuestos al público en las Secretarías de los Ayuntamientos de Banyalbufar, Villacarlos, Sineu, Alayor, Muro y Ciudadela, los respectivos repartimientos individuales, correspondientes al actual año para atender á

los gastos que ocasione la extinción de la langosta.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Notifica la del puesto de Porreras haber detenido á tres individuos presuntos autores de haber agredido con piedras á un convecino, produciéndole varias heridas en la cabeza.

—La de Campos da cuenta de haber puesto á disposición del señor Juez municipal de la misma á un individuo que resulta ser el autor de haber agredido á otro con un cuchillo, produciéndole una herida en el costado izquierdo calificada de pronóstico reservado.

En contestación á consulta hecha por varios directores de Escuela Normal de Maestros y Maestras acerca de la forma en que los de la primera enseñanza superior por planes de estudios antiguos, que hayan completado dicho grado con arreglo al plan vigente, han de acreditar esta circunstancia para disfrutar de los beneficios concedidos al título superior, se ha dispuesto que los referidos maestros superiores, una vez aprobadas las asignaturas que les faltan del vigente plan de estudios, y hecha la correspondiente reválida, tendrán derecho á que por el ministerio se extienda en su título antiguo una diligencia en que se hagan constar estos extremos, para lo cual deberán solicitarlo de dicho centro por conducto de las Escuelas Normales en que hayan verificado la reválida y del rectorado correspondiente, debiendo acompañar á las instancias el respectivo título superior y certificación académica en que conste la aprobación de las asignaturas y reválidas referidas.

El obispo de la diócesis de Jaén, señor Castellote, ha dictado una circular para la conservación de objetos y obra de arte en los templos, prohibiendo su enagenación. Tau importante documento termina de este modo:

«Nadie, pues, en esta diócesis, que de nuestra jurisdicción dependa, contraiga compromisos de este género con los que afañosos recorren los pueblos y las aldeas, aun las más aisladas, en busca de antiguallas, merodeando al rededor de los escasos objetos de arte que nos quedan.

Si en algún caso fuera de suma necesidad, ó siquiere conveniente, vender algo, consúltesenos antes, acompañando la consulta de una descripción del objeto que se trata de enagenar lo más detallada posible, que Nos someteremos al informe de personas peritas: antes de conceder nuestra licencia, ó de cursar la petición si se hubiere de elevar á la Santa Sede.»

Ha sido nombrado Secretario particular del nuevo gobernador civil de esta provincia nuestro amigo don Pedro Ferrer Gibert.

Le felicitamos. El día 23 del actual es esperado en nuestra ciudad el Capitán General de estas islas señor Zappino.

En junta celebrada por los profesores veterinarios de esta capital se acordó por unanimidad nombrar á don Jaime Brotad y Tomás, procurador de aquellos colegiados; con el fin de denunciar á los tribunales los casos de intrusismo que tanto perjudican al público y á la clase, ya por lo que se refiere á la parte médica como á la del herrado.

Aplaudimos muy de veras el interés que se toman los profesores indicados hoy que más que nunca se hace necesario por las graves enfermedades que azotan al ganado, las cuales requieren vastos conocimientos en la materia para mermar las pérdidas al agricultor.

Nos vemos en el caso de llamar la atención del señor Comandante de la guardia municipal, acerca de la necesidad de que por los individuos del cuerpo, se ejerza alguna más vigilancia, para impedir que los muchachos continúen abusando de la paciencia del público, encendiendo cohetes entre los pies de los transeúntes, con peligro de quemar la ropa, como sucedió anteaer con una señora, que á más del susto resultó con la falda quemada en puestos distintos.

Por cuestión de intereses rieron ayer acaloradamente dos individuos en la calle de San Miguel, los cuales llegaron á las manos, resultando uno de los contendientes con un rasguño en la frente.

Con la intervención de un agente de la autoridad se puso fin á la contienda.

En la mañana de ayer, al atravesar los ralles del tranvía en el paseo de la Rambla un carruaje de alquiler,

se rompió el eje de una de las ruedas, lo que ocasionó el consiguiente susto á las personas que iban en el vehículo.

El señor Alcalde interesa la presentación de los siguientes individuos excedentes del cupo de 1901 al Negociado de Reemplazos del Ayuntamiento, al objeto de reoer el pase:

Juan Alorda Soriano, Benito Ballester Pons, Miguel Ballester Arbós, Mariano Alomar Bauzá, José Sancho Munar, Bartolomé Pons Gomila, Gabriel Comas Abraham, Francisco Simonet Far, Francisco Simó Sastre, Jaime Riutord Tomás, Antonio Pujadas Mas, Mateo Sabater Cañellas, Pedro Balaguer Tugores, Agustín Muñoz de Avila, Leoncio Ramos Femenia, Francisco Grau Zanoguera, Juan Muntaner Palmer, Pedro Esbarranch Colom.

El próximo domingo en el Arrabal de Santa Catalina, se celebrará fiesta callejera, dedicada á la Virgen del Carmen.

Por la tarde una procesión recorrerá las principales calles del citado Arrabal.

Anteaer fueron colocadas las banderas anunciadoras de la expresada fiesta.

El domingo por la tarde en el caserío de Son Alegre, cayó por un despeñadero una niña de unos siete años, produciéndose una herida grave en la cabeza.

Auxiliada convenientemente, fué conducida á su casa.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer una fuerte multa á un individuo, por escándalo promovido en la vía pública.

Una mujer que en la mañana de ayer bajaba por las escaleras de la calle de la Seo, tuvo la desgracia de resbalar, dislocándose el tobillo derecho.

Auxiliada por varios transeúntes, tuvo que ser acompañada á su domicilio.

Parece que son muchas las embarcaciones del Real Club de Regatas que tomarán parte en el paseo marítimo que ha de celebrarse mañana por la tarde, para celebrarse la festividad de Nuestra Señora del Carmen.

La velada que anoche dió el «Centro Militar» en obsequio á la oficialidad del crucero *Vitoria* resultó, como todas las que celebra esta distinguida sociedad, agradabilísima bajo todos conceptos.

La terraza se vió animada por multitud de caras hermosas, por distinguidos muchachos y por nuestras primeras autoridades.

Así los marinos del *Vitoria* como todos los que asistieron al «Centro Militar» salieron complacidos de la improvisada *soirée*.

Hemos recibido una atenta carta del señor Gobernador Civil de esta provincia, ofreciéndonos su incondicional apoyo en cuanto pueda interesar á este periódico.

Al agradecer públicamente sus ofrecimientos nos complacemos en reiterarle nuestro saludo, poniendo á su disposición las columnas de este periódico para todo cuanto pueda redundar en beneficio de esta provincia.

Esta pasada noche ha fallecido tras de larga y penosa enfermedad nuestro buen amigo don Miguel Humbert y Burger, Vice-Cónsul de Austria-Hungría y Agente Consular de Italia en esta ciudad.

Era el señor Humbert persona conocida entre la buena sociedad, pues su honradez intachable y su trato afable y generoso le hicieron siempre acreedor de las simpatías de cuantos le trataban.

Su cadáver será trasladado á la última morada á las once de la mañana de hoy.

Reciba su esposa y demás familia la espresión de nuestro más sentido pésame.

## Cuestiones municipales

Ayer tarde se reunió en la Alcaldía la Comisión especial de Muralladas con asistencia del alcalde, señor Rosselló y Gomez, los concejales señores Planas y García Orell, el ingeniero jefe, señor Estada y el arquitecto municipal señor Bennisar.

Don Eusebio Estada manifestó á los reunidos que había recibido el encargo de presentar á sus compañeros de comisión un pliego cerrado que contenía una proposición en la cual el autor ofrecía al Ayuntamiento encargarse, con rebaja en el tipo de subasta, de las obras comprendidas en el capítulo 1.º del pliego de condiciones,

ó sea de las referentes al derribo de murallas. Y en prueba de seriedad del proponente empezaba por entregar al alcalde mil pesetas que había recibido juntamente con el sobre cerrado que guardaba las condiciones del contrato.

El ofrecimiento fué aceptado en principio por la Comisión, haciéndose cargo del pliego y del dinero, medianamente recibido, el señor Rosselló y Gómez.

Por unanimidad acordóse, para enterarse de la proposición, haber recibido del Gobernador la respuesta á la comunicación que le pasó el sábado, solicitando la autorización necesaria para poder contratar, en parte ó en todo, sin subasta, las obras del derribo.

Los señores que componen la Comisión acordaron volverse á reunirse el miércoles á la una de la tarde, en el supuesto de que entre mañana y pasado el nuevo Gobernador, señor España, se habrá ocupado ya de asunto tan importante y que reclama la urgencia, como indudablemente así se lo expondrá el Alcalde en la visita que ha de hacerle el miércoles, y no antes porque deberes de cortesía le obligaron á salir de Palma ayer tarde en el último tren.

Es inútil decir con cuanto regocijo recibieron los comisionados la excelente noticia, tanto más cuanto que la proposición se refiere únicamente al capítulo de las obras discutido y con mas ó menos sinceridad tenido por los que podían acudir á la subasta.

Esperamos que en la reunión de mañana, si el Gobernador se ha preocupado de este asunto importante, podremos saber en definitiva el nombre del contratista y la bondad de las condiciones que encierra la proposición.

Para hoy á las doce está convocada la Comisión de Obras, al objeto de resolver varios asuntos de su competencia.

En esta reunión el señor Arquitecto propondrá que se construya por administración una acera en la calle de la Lotja y otra en la Plaza de la Iglesia del caserío de la Soledad, aprovechando para ello la piedra caliza procedente del empedrado de las calles de Vallori y Rubí que tienen que levantarse.

A las doce de la tarde de ayer se reunió, conforme dijimos, la Comisión de Policía al objeto de continuar la discusión sobre la instancia presentada por el Contratista de la limpieza pública pidiendo que se impida la recogida de la basura de las casas particulares después de las ocho de la mañana.

Asistieron á dicha reunión los señores Font y Monteros, Cañellas, Canet, Montaner, Fuster (don Agustín) y Bonnin.

Después de larga discusión se acordó dejarla sin acuerdo hasta más adelante.

Se acordó también pedir á la Comisión de Hacienda que en el presupuesto ordinario para el año 1903 consigne las siguientes cantidades:

Diez mil pesetas para la construcción de seis urinarios de hierro para colocarlos en distintos puntos de esta ciudad.—40.000 pesetas para la construcción de dos tinglados de hierro en la plaza de Abastos, de igual modelo al que hay construido.—1500 pesetas para la construcción de un segmento de tinglados del mercado en proyecto en la plaza de la Navegación en el Arrabal de Santa Catalina.

En primera convocatoria se reunió ayer la Comisión de Hacienda, asistiendo los señores concejales García Orell, Martorell y Fuster (don Gabriel).

Entre otros acuerdos tomaron los siguientes:

Proponer la aprobación de las cuentas de la Cárcel de este partido respectivas al año 1901 y la del presupuesto de la misma para el año 1903, con inclusión de las cuotas que por dicho concepto han de satisfacer los Ayuntamientos de los demás pueblos de este partido, cuyo reparto es igual al del presupuesto ordinario.

Además acordó recordar á los referidos pueblos el pago de los atrasos de las cuotas de la repetida Cárcel, amenazándoles con imponerles el apremio consiguiente.

La Comisión dejó definitivamente formado el presupuesto adicional al ordinario del corriente año, cuyo total de ingresos asciende á 75.198'75 pesetas, distribuidas en la siguiente forma:

Para la construcción de una Capilla en el ensanche del Cementerio, 10.000 pesetas.—Para la cuota del

Sindicato de Riegos, 1.028'91.—Baños de San Juan de Campos, 500.—Aumento de alquileres de las Escuelas públicas, 520.—Formalización del pago de la pensionadas señoras Belda y Cano, 800.—Para el nuevo mobiliario del salón de sesiones y gastos hechos, 11.500; Construcción de un lavadero en el arrabal de Santa Catalina, 5.500.—Alumbrado de la plaza de Cort y aumentos, 7.500.—Expropiaciones, 5.000.—Para material de quintas, mercados y pequeños aumentos, 4.000.—Material de la brigada de Bomberos, 1.500.—Para llegar a las 25.000 pesetas de amortización en este año, de los pagarés procedentes del empréstito con motivo de la fiebre amarilla 10.000.—Para jornales, 1.000.—Créditos por resultas pendientes de formalización, 14.638'50. Imprevistos 1.715'74.

Empezó también la Comisión los estudios en la parte de ingresos del presupuesto ordinario de 1903.

Por último continuó el estudio para la transformación del impuesto de Consumos.

En la última reunión celebrada por la Comisión de Caminos y Paseos, después de aprobar varios expedientes de trámite, acordó encargar al señor Arquitecto Municipal la formación de los proyectos para las siguientes mejoras al objeto de conocer su coste y proponer la inclusión del mismo en el presupuesto ordinario para el año 1903.

Las mejoras son las siguientes: Construcción de un puente en el camino vecinal denominado «D'els Reys» en el punto donde se cruza con el cauce de la Riera.

Construcción de una acera en el caserío de Son Sardina.

Urbanización de la plaza del Progreso del arrabal de Santa Catalina construyendo en ella un jardín.

Construcción de un paseo en el baluarte de Sagrera.

Reforma del paseo de la Rambla.

## Audiencia

Contra Arnaldo Salamanca es la causa cuyo juicio oral se vió ayer seguida por este Juzgado, por dos delitos de hurto.

En Diciembre del año último el procesado declara haber servido de mozo de cordel al perjudicado, quien le confió el transpaso de un cajón de higos y una manta de lana, la cual dice haber vendido por no haber encontrado después a su propietario.

En otra ocasión se opoderó el procesado de unos pantalones que halló en una caseta del velódromo de Tirador, donde dice haberse refugiado contra la lluvia.

El defensor, que lo era el joven abogado don Guillermo Janer, haciendo su debut con esta causa, solicitó la absolución de su defendido, contra la apreciación del ministerio fiscal (señor Rosselló y Alemany) que pedía para aquél la pena de un año y un día de presidio correccional.

Concluso el juicio para sentencia.

Han quedado designados para actuar en el tribunal durante el período de vacaciones los señores siguientes: Presidente de Sala, don Joaquín Serna; magistrados, don Mariano Izquierdo, don Fermín Landú y don Rosendo Martín.

Esta mañana deben llegar a bordo del vapor correo de Ibiza los magistrados señores Serda, Izquierdo y Bello que, acompañados del abogado fiscal, señor Astray, pasaron a dicha ciudad para ver y fallar las causas pendientes en aquel Juzgado.

## Del Ejército

Cruces.—Se ha concedido la cruz de segunda clase del Mérito Militar, al comandante de caballería D. Nicolás Chacón Orbeta.

—El *Diario Oficial* publicó ayer un Real decreto sobre ascensos, cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º Quedan derogados los Reales decretos de quince de Febrero de mil ochocientos noventa y nueve y catorce de Marzo de mil novecientos, y se restablecen en toda su fuerza y vigor, para la provisión de las vacantes de jefes y oficiales y sus asimilados que ocurran en las escalas activas de todas las armas y cuerpos del Ejército, las prescripciones de los artículos tercero y cuarto del reglamento de ascensos en tiempo de paz, aprobado por Real decreto de veintinueve de Octubre de mil ochocientos noventa.»

Art. 2.º Esta aplicación deberá aplicarse desde luego a las primeras propuestas que hayan de formularse,

y en ellas se proveerán las vacantes, teniendo en cuenta el turno a que se hubieran adjudicado en las últimas propuestas aprobadas.»

—Ha regresado a esta capital procedente del colegio de carabineros establecido en el Escorial el segundo teniente de carabineros don Rafael Gual Llinás, que viene para pasar una temporada en compañía de su familia, y marcharse después a la compañía de Huesca, a donde acaba de ser destinado.

Concurso.—Se ha accedido a lo solicitado por el alcalde presidente del Ayuntamiento de Valencia para conceder permiso a los jefes de los cuerpos que lo soliciten a fin de que las músicas de los suyos respectivos, puedan asistir, si lo desean, al certamen que ha de celebrarse en aquella capital en los días 23 y 24 del actual.

## Notas del Mar

El Vitoria

Ayer, a las dos y media, poco más ó menos, de la tarde, recaló por la parte de levante, ganando una hora más tarde nuestro puerto.

Este buque, convertido hoy en crucero guarda costas, fué antigua fragata, destinándolo después de transformado al servicio activo.

El crucero acorazado guarda costas Vitoria fué botado al agua en Inglaterra el año 1865; su casco es de hierro; mide de eslora 96'77 metros, manga 13'34 id., puntal 8'87 id., calado máximo 8'50 metros; su desplazamiento es de 7.250 toneladas; la fuerza de la máquina es de 2.500 caballos; posee un hélice que le imprime una velocidad máxima de 12 millas, con un radio de acción de 2.411 millas, blindaje costado de 1'40 metros, flotación 160 milímetros y 130 de reducto.

Artillería.—Su artillado se compone de 4 cañones sistema Ontoria de 20 centímetros, 4 de 16 10 centímetros, sistema Skodad, 8 de tiro rápido sistema Nordenfen, 4 de tiro rápido sistema Skodad de 47 centímetros, 4 ametralladoras Maxim de 73 milímetros, 2 revolvers Honhkins de 37 milímetros.

Su dotación se compone de 478 individuos, 2 jefes y 16 oficiales.

Lo manda el comandante don Víctor Concas, que, como es sabido, estuvo en la guerra de Cuba, mandando el acorazado *Oquendo*.

Procede de Mahón y permanecerá en nuestras aguas hasta el miércoles por la tarde, probablemente, saliendo después para Cartagena.

Aunque nada se ha asegurado es muy posible que hoy se permita la visita a este buque.

El Comandante de Marina de este puerto, señor Delgado, ayer tarde mismo, y poco tiempo después de haber fundeado, pasó la visita de reglamento a este buque.

A la caída de la tarde fueron muchas las personas que desde las ribas del muelle, pasaron a inspeccionarlo.

El miércoles por la mañana se verificara a bordo una solemne función religiosa en honor de la excelsa patrona de los marinos Nuestra Señora del Carmen, a cuyo acto han sido invitados representantes de la marina mercante; a las cuatro de la tarde se celebrarán regatas de botes por la marinería de su tripulación.

Con destino a Ibiza salió ayer al mediodía el vapor *Julio*, embarcando la valija, pasaje y carga.

—Anoche salió para Valencia después de haber desembarcado un cargamento de carbon mineral el vapor noruego *Cuba*.

—De tal modo se ha comprendido la importancia de los buques-escuelas dedicados a la instrucción de los oficiales y marineros de la marina mercante, tal como se conocen en Inglaterra y Alemania, que España é Italia están próximas a establecer institutos semejantes, según anuncia *Le Yatch*, de París.

La «Compagnia Generale di Navigazione italiana» ha adquirido un velero inglés de 1.950 toneladas para practicar cruceros por Australia y las costas americanas del Pacífico con los alumnos.

En cuanto a España—añade el propio periódico,—ciertos astilleros de Escocia acaban de construir, por encargo suyo, un magnífico buque-escuela de cuatro palos y 4.000 toneladas, destinado a prestar excelentes servicios, gracias a lo acertado de todos los detalles del mismo, proyectados con arreglo al uso especial a que se le destina.

EN NOVEDADES PARA SENORA  
*Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10*

## Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia del Santo Hospital, a la Virgen del Carmen.

A las seis exposición del Santísimo; a las diez horas y misa mayor.

Por la tarde actos de coro y al anochecer solemnes completas cantadas, preparatorias a la fiesta de la Virgen del Carmen.

En las Teresas, empiezan otras cuarenta horas a la misma Virgen del Carmen; a las diez exposición y la novena durante una misa y al anochecer solemnes completas cantadas y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Cruz, a las diez, misa de requiem en sufragio de las almas de los cofrades difuntos que pertenecían al Corazón de Jesús.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.

## Telegramas

(De nuestro servicio particular)

La dimisión de Salisbury

Madrid 14 á las 9'30

Londres.—Ha sorprendido la nota oficiosa aparecida en los periódicos diciendo que lord Salisbury presentó el viernes la dimisión de la presidencia del Consejo de ministros.

Le reemplazará lord Balfour.

Un homicidio

Madrid 14 á las 9'30

Sevilla.—El farolero de la calle de Pagés ha sido muerto de una puñalada por un individuo que estuvo dos veces encerrado en el manicomio.

El ataque fué por un motivo insignificante.

Tempestad.-Fiesta.-Donativo

Madrid 14 á las 10'30

San Sebastian.—En el momento de ir a quemar los fuegos artificiales se ha desarrollado una violenta tempestad, desluciendo el acto.

La fiesta que se ha celebrado en el Casino en honor del príncipe japonés ha resultado brillante.

El príncipe Kornabu ha regalado 2.000 pesetas para los pobres.

Declaraciones de Cecilia Aznar.

Madrid 14 á las 10'30

Hablando Cecilia Aznar de su viaje a Barcelona ha asegurado que contó su crimen a unos ganchos de fondas, los que le aconsejaron la fuga y le prometieron medios para evadirse.

En vista de estas declaraciones el juez acordó la urgente estradicción de aquellos, que se hallan detenidos en el Havre.

Mencheta

## Madrugada

TELEGRAMAS

Los aceiteros de Málaga.-Entrevista.

Madrid 14 á las 16'15

Málaga.—Una comisión de obreros aceiteros, apoyados por cinco asociaciones federadas, ha celebrado una nueva conferencia con los señores Gobernador de la provincia y Alcalde, al objeto de ocuparse de los contratos del trabajo.

Se espera que se llegará a un arreglo pues la situación es insostenible y perjudica grandemente el tráfico.

Visita al señor Suárez Inclán

Madrid 14 á las 17'40

» » 17'45

» » 17'50

Una comisión compuesta de seis delegados de los obreros de los Ferro-carriles, han visitado al señor Suárez Inclán.

La entrevista ha durado cerca de dos horas.

Los obreros han salido exce-

lentemente impresionados de los buenos deseos del Ministro, quien les trató con todo género de consideraciones.

Les expuso los propósitos de las compañías de acceder a algunas de sus pretensiones, aconsejándoles la mayor prudencia.

Les rogó que le envíen una copia de las conclusiones definitivas que presenten a las compañías.

Estos delegados expondrán esta noche a sus compañeros el resultado de la entrevista, no siendo extraño, dadas las impresiones que he podido recoger, que el Congreso modificará en parte sus pretensiones al objeto de facilitar a las Compañías el cumplimiento de la oferta hecha por el señor Suárez Inclán, de atender a las pretensiones de los obreros siempre que sean justas.

Entre estos se observan dos tendencias la una prudente y la otra radical.

La reunión de esta noche será importante según predomine la una ó la otra.

Del extranjero

Madrid 14 á las 20'30

El Ministro de España en Méjico ha participado al Ministerio de Estado que el Congreso ha decretado la exersión de los derechos a los artículos extranjeros que se importen a la costa oriental de Yucatan con destino al territorio de Quintana y Boo.

Los japoneses

Madrid 14 á las 20'35

San Sebastián.—Los japoneses han salido en el sud-espres, mostrándose satisfechos de los agasajos.

S. M. el Rey visitó las fuerzas de Artillería, presenciando las maniobras.

Ha firmado varias cartas reales.

Noticias varias

Madrid 14 á las 20'45

París.—La fiesta del día ha resultado solemnisima.

La prensa francesa se felicita del resultado de la elección de Mr. Balfour para el cargo de Presidente del Consejo inglés.

Dice que el triunfo representa la postergación de Mr. Chamberlain.

Roma.—La escuadra está preparada para marchar a Turquía.

Estará mandada por el duque de Abruzzos.

El «Pelayo» -- Testamentos anulados.

Madrid 14 á las 21

Barcelona.—El acorazado *Pelajo* ha recobrado el ancla.

Al anochecer salió para Mahón Han sido anulados cuatro testamentos en los que intervinieron como testigos los dependientes de la notaría.

Reconcentración de fuerzas

Madrid 14 á las 21'10

Barcelona.—En el pueblo de San Celoni, se han concentrado fuerzas de la benemérita á consecuencia de la agitación que se observa entre los labradores á causa del reparto de aguas.

Mas sobra los empleados de los ferrocarriles.

Madrid 14 á las 21'15

Los delegados de los obreros de los ferrocarriles que visitaron al señor Suárez Inclán, representaban á los obreros de Sevilla, Valencia, Barcelona, Cádiz y Cartagena.

En la reunión de esta noche se acordará la línea de conducta que han de seguir.

Según parece no se hará la huelga aplazándose en todo caso para el Otoño.

Ssgún una nota oficiosa de la entrevista que los obreros cele-

braron con el ministro, se regatea á algunos delegados la representación que ostentan.

El señor Suarez Inclán les dijo que envíen las conclusiones a las compañías respectivas á fin de evitar ingerencias estrañas a la cuestión.

Nueva declaración de Cecilia Aznar.

Madrid 14 á las 21'45

En la nueva declaración que ha prestado ante el Juez, Cecilia Aznar, ha afirmado que no ha tenido nunca trato íntimo con ningún hombre excepto su marido.

Se le ha practicado un reconocimiento, no presentando señales de las lesiones que afirmaba le hizo el difunto señor Pastor.

Hoy se halla más abatida y llorosa.

Consejo del Banco.-Más sobre Cecilia Aznar.-Riña

Madrid 14 á las 23'10

» » 23'15

En la reunión del Consejo del Banco de España se trato del convenio con el Tesoro, guardándose gran reserva acerca de lo convenido.

Créese que el acuerdo será favorable al arreglo.

Es probable que mañana quede conjurado el conflicto.

Con el interrogatorio de hoy ha terminado la indagatoria de Cecilia Aznar.

Mañana la reconocerán los médicos forenses.

En la Puerta de Atocha riñeron varies marmolistas que discutían acerca de la conveniencia de la huelga.

De la refriega resultó uno de los contendientes herido gravemente y otros cuatro con heridas leves.

Roma.—Se ha desplomado en Venecia una parte de la histórica Capilla real San Marcos.

La fiesta de los franceses

Madrid 15 á las 1'15

En el *Circulo* de los franceses se ha celebrado la fiesta en conmemoración á la toma de la Bastilla.

En el *Café Francés* se ha celebrado una serenata, en la que ha tomado parte la banda de la Cruz Roja.

En la Tertulia Progresista se suspendió la velada anunciada, con motivo del fallecimiento del republicano señor Cala.

Reunión obrera

Madrid 15 á la 1'35

En la reunión celebrada por los obreros de los ferro-carriles han acordado hacer varias nuevas peticiones.

La impresión que ha causado la visita hecha al ministro, es de que se llegará forzosamente al contrato del trabajo con limitación de la jornada.

Se acordó también pedir que por Real decreto se publiquen las bases para seguridad del obrero, que aminoren la codicia de las Compañías.

Si estas se niegan en acceder a las peticiones se declararán en huelga.

Créese que las compañías accederán.

Mencheta

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Hasta las doce del veinte y uno del corriente y con arreglo al pliego de condiciones que todos los días de nueve á once se halla de manifiesto en esta Administración (Vallori-183.º) se admitirán en la misma proposiciones, bajo sobre cerradas, para el arriendo, por uno ó dos años, del mencionado Circo Taurino.

Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 15 Julio de 1902. — El Administrador General, Antonio Estades,

